



## Communiqué de presse Pour diffusion immédiate

### *Mobilisation franco 2024*

## Un engagement plus fort que jamais à faire cause commune en français, pour le français

**Montréal (Québec), 15 mai 2024** – Plus de 100 leaders engagés pour le français, représentant 92 organisations du Québec et des communautés francophones et acadiennes ailleurs au pays : voilà le bilan de Mobilisation franco 2024, qui a eu lieu lundi et mardi à la Grande Bibliothèque de BANQ.

Organisé conjointement par la Fédération des communautés francophones et acadienne (FCFA) du Canada et le Centre de la francophonie des Amériques, Mobilisation franco est un rendez-vous annuel qui vise à créer des liens de solidarité et de collaboration entre la société civile du Québec et les organisations francophones ailleurs au pays.

À cet égard, Mobilisation franco a donné lieu à **80 rencontres en vis-à-vis** pour explorer des possibilités de projets communs entre organisations du Québec et des communautés francophones et acadiennes. L'événement incluait aussi un panel jeunesse dont la Ville de Montréal était partenaire officielle.

On trouvait cette année à Mobilisation franco des organisations des quatre coins du pays, comme TFO et Télé-Québec, les Salons du livre de l'Outaouais et de Rimouski, les sociétés historiques francophones de l'Alberta et de la Saskatchewan, l'Association franco-yukonnaise et la Fédération des chambres de commerce du Québec.

Les participantes et participants sont repartis plus déterminés que jamais de l'importance pour les francophones partout au pays de faire cause commune pour la défense et l'affirmation du français. L'engouement toujours plus grand pour Mobilisation franco montre une détermination, dans tous les secteurs de la société civile, de travailler ensemble en français et pour le français.

### **CITATIONS**

« Cette troisième édition de Mobilisation franco est un réel succès ! Les deux journées ont assurément permis de faire fructifier de nombreuses initiatives de collaboration

entre le Québec et la francophonie canadienne. Merci aux organisateurs, le Centre de la francophonie des Amériques et la Fédération des communautés francophones et acadienne du Canada, deux partenaires primordiaux pour consolider les relations du Québec avec les francophones de partout au Canada. »

- Jean-François Roberge, ministre de la Langue française

« En deux ans, nous avons presque doublé le nombre de participants et participantes à Mobilisation franco. Ça montre l'immense valeur que les francophones voient dans une telle occasion de prendre contact et de se connaître. Être à Montréal pour cette édition de Mobilisation franco nous rappelle que le français est vulnérable partout au pays et nous motive à faire front commun pour notre langue. C'est un projet et une collaboration à la fois qu'on va réussir ce rapprochement ».

- Liane Roy, présidente, FCFA du Canada

« Mobilisation franco nous permet de bâtir des ponts entre la société québécoise et les communautés francophones et acadienne du Canada. Nous sommes ravis de constater qu'un nombre croissant d'organisations québécoises ont manifesté un intérêt pour participer à cet événement. L'engouement de part et autre illustre bien ce désir de rapprochement pressenti lors du lancement de la première édition en 2022. Contribuer à la consolidation et au développement de ces liens fait partie de la mission du Centre. Faire front commun avec la Fédération des communautés francophones et acadienne du Canada pour atteindre ces objectifs est gage de réussite. »

- Michel Robitaille, président du conseil d'administration, Centre de la francophonie des Amériques

*La [FCFA du Canada](#) est la voix nationale de 2,8 millions de personnes qui, dans neuf provinces et trois territoires, ont choisi le français. Elle cumule cinq décennies d'expertise en matière de droits linguistiques et de défense du français. Interlocutrice principale des gouvernements du Canada et du Québec en francophonie canadienne, elle est aussi leader du dossier de l'immigration francophone au sein des collectivités qu'elle représente. Elle regroupe 21 membres et est chef de file d'un réseau de concertation de plus de 900 organismes et institutions partout au pays.*

*Le [Centre de la francophonie des Amériques](#), organisme du gouvernement du Québec, a pour mission de contribuer à la promotion et à la mise en valeur d'une francophonie porteuse d'avenir pour la langue française dans le contexte de la diversité culturelle. Il contribue à tisser des liens avec les 33 millions de francophones et de francophiles du continent américain et assure une meilleure connaissance mutuelle des communautés francophones. Le Centre relève du ministre de la Langue française.*

## **Renseignements**

Serge Quinty  
Directeur des communications  
FCFA du Canada  
Tél. : (613) 286-4820  
[communications@fcfa.ca](mailto:communications@fcfa.ca)

Érica Boisvert  
Directrice des communications  
Centre de la francophonie des Amériques  
Tél. : (367) 995-9140  
[erica.boisvert@francophoniedesameriques.com](mailto:erica.boisvert@francophoniedesameriques.com)